

EL CLAMOR DE GERONA.

SEMANARIO

DE INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Se publica todos los Domingos.—Suscripcion 7 reales trimestre en toda España.—No se admiten suscripciones por menos de un trimestre.—Números sueltos 6 cuartos.—Anuncios, comunicados y remitidos se insertarán á precios convencionales.—No se sirven suscripciones ni se insertan anuncios sin que esté adelantado el importe.

ADMINISTRACION: Librería de ANTONIO FRANQUET, Ballesterías, 42.—Redaccion: S. José, 8.

GERONA 29 DE ABRIL DE 1877.

ALOJAMIENTOS.

Cuestion de no escaso interés para nuestra localidad es á todas luces la que sirve de epígrafe á estas líneas. Las exigencias de la guerra, dichosamente terminada el año último, han puesto plenamente de manifiesto lo oneroso de semejante carga, que si en tiempos anormales hacen precisa razones de la mas alta importancia, justificándola la suprema necesidad de salvar el país de los enemigos; no tiene fundamento bastante, cuando en plena paz, se trata de que continúe pesando sobre ese país mismo, tan molestado por aquella carga que es, á no dudarlo de las mas molestas é irritantes.

Nuestra capital que por serlo de una provincia en que la guerra hizo sentir mas tristemente las calamidades inherentes á toda lucha intestina, ha soportado con resignacion el continuo alojamiento de las numerosas columnas que recorrian la comarca, hasta convertirse las casas de estos vecinos en continuados cuarteles, tal eran frecuentes las entradas y salidas de nuestro ejército; parecia tener derecho á esperar, cesando las circunstancias mencionadas, un respiro completo y un descanso legítimo, recompensas naturales de todo cansancio y fatiga.

Muy lejos, sin embargo, de esto, nuestra poblacion ha continuado viéndose molestada por razon de aquella carga, y no ya por el paso de fuertes columnas, ó sucesos de carácter escepcional. Ha bastado y basta para gra-

var á estos vecinos la entrada de una pequeña partida de soldados ó movilizadas por cualquier motivo para que se viesen y se vean todavía molestados con los alojamientos. ¿De quién depende el remedio de esto? ¿Ha omitido practicar las gestiones convenientes quién podia y debia hacerlo para librar al vecindario de esta considerable molestia? No podemos afirmar ni negar rotundamente.

Cónstanos que el Excmo. Ayuntamiento ha dado algunos pasos sobre el particular con éxito hasta ahora no afortunado. Sabemos que por parte de la misma corporacion se acordó procurar un convenio con la autoridad militar de la plaza para redimir á metálico aquella molesta carga, pero segun parece, la apatía demostrada por parte de los propietarios de fincas urbanas, llamados á proporcionar el contingente pecuniario, amenaza dejar sin resultado favorable el formulado convenio.

En este estado el asunto, nos atrevemos á indicar al Municipio que, estudiando los medios para evitar semejante carga al vecindario, bien sea por medio de una módica contribucion á todos los que están sujetos á aquella, si esto cabe en sus facultades, ó bien redoblando sus gestiones, procure despertar de su apatía á los aludidos propietarios de fincas urbanas, para que se acojan al equivalente de alojamientos; corrigiendo en tal caso, los abusos y defectos, con que se practicaba en épocas pasadas, causa, segun entendemos, que motiva la actual apatía de muchos en este asunto.

Para el caso sensible, de otro modo, que no produjesen resultado alguno los medios de que queda hecho mérito, urge y muy de veras que

el Excmo. Ayuntamiento nombre una comision de su seno y de algunos vecinos de cada barrio de la ciudad, para que revisen las casas, y con conocimiento verdadero de su estado, capacidad y demás circunstancias, se señale la clase de alojamiento que les corresponda, para cortar abusos y privilegios odiosos de que sobran ejemplos respecto á la clasificacion de edificios.

No menos indispensable se hace asimismo establecer un turno riguroso entre los vecinos que están sujetos á dicha carga, y en este punto conviene sobremanera que el Ayuntamiento se entere bien de la conducta de los encargados de este servicio, (sobre cuyo extremo podríamos decir bastante,) y se aloje por medio de las correspondientes boletas debidamente firmadas ó selladas y con la fecha necesaria; circunstancias que se han echado muy de menos durante la calamitosa época de la pasada guerra.

No se nos oculta que en tiempos normales y sin regir aquel convenio entre la Ciudad y la Autoridad militar de la plaza, la carga de alojamientos no resulta repartida equitativamente, por la razon de que, siendo el número de jefes y oficiales inferior al de los individuos de la clase de tropa, el turno de alojamiento es mas frecuente para los vecinos que lo tienen de soldados que para los que les corresponde de los primeros. Obviar ese inconveniente corresponde á la Corporacion municipal, que debe estar pronta siempre á mejorar la situacion de sus administrados, si quiere llamarse con motivo su verdadera representacion.

Cuando entraba en prensa nuestro último número tuvimos el gusto de recibir la carta que publicamos á continuacion. Nuestros lectores comprenderán que bajo el modesto pseudónimo de *Cayo Tiburcio*, se oculta una autorizada pluma de cuya cooperacion se promete mucho EL CLAMOR DE GERONA. Muy agradecidos quedamos á nuestro generoso colaborador. Dios premiará su celo por la defensa de la verdad combatida hoy por tan numerosos enemigos, figurando entre ellos y en primera linea los *hombres de bien* indiferentes y apáticos, á los cuales llamó muy acertadamente uno

de los más eminentes Prelados de nuestra patria: *Soldados de gran parada en dia solemne.*

SEÑORES REDACTORES

DE

EL CLAMOR DE GERONA:

Ha llegado á mis manos el primer número de EL CLAMOR DE GERONA. Desde luego debo declarar que no ha dejado de sorprenderme la aparicion de un nuevo periódico en esta capital, donde tan escasa fortuna han solido tener las publicaciones que en distintas épocas se ha tratado de arraigar para defender los verdaderos intereses de esta provincia. No entraré ahora en averiguaciones para investigar y conocer las causas de tan extraño fenómeno, porque, sobre ser tarea demasiado larga, seria enteramente inútil y á nada conduciria.

Quiero, sin embargo, observar que en este país sucede lo que por punto general ocurre en el resto de España. Se deploran los grandes males, los desastres inauditos y los estragos espantosos que han venido acumulándose sobre la infortunada nacion española; se llora mucho sobre las ruinas de aquella vigorosa civilizacion cristiana que nos transmitieron nuestros abuelos, y á todos nos duele no poco esa progresiva decadencia, que tarde ó temprano, si Dios no lo remediase, tendria su natural término en una muerte infeliz y bochornosa; pero contado es el número de los que quieren eficazmente reparar los daños ocasionados por las locuras abominables de nuestro siglo grosero, egoista y fementido; pocos son los que contribuyen, siquiera sea con un grano de arena, á la reconstruccion del gallardo edificio que tan soberbiamente levantarán las creencias religiosas, y apenas se encontrará quien tenga suficiente abnegacion y patriotismo para obrar con aquel noble desinterés y con aquella generosidad de corazon que puede salvar á los pueblos y devolverles su desvanecida grandeza.

Sobreviene una catástrofe, y se exclama tristemente: «¡qué desgracia!» Arrecia el vendabal que todo lo barre y todo lo destruye, y se dice con cobarde admiracion: «¡qué horror!» Adviértense las consecuencias de una educacion divorciada del Evangelio, crece la corriente de ideas subversivas, aumenta la audacia de los insanos, desaparecen las costum-

bres morigeradas: todo esto se ve y se descubre, y al verlo y al descubrirlo con amargo acento se murmura: «¡qué tiempos!» Y de esta manera y con ayes semejantes creen los aludidos haber cumplido con su deber y se tranquiliza su conciencia. Si en compensación, por decirlo así, de tantos males trátase de realizar una obra buena, ellos encuentran fácilmente excusa para eludir el compromiso de patrocinarla; si se intenta publicar un diario, ó una revista, para hacer frente á la propaganda del ateísmo y de la impiedad, se escudan en la escasez de numerario para no suscribirse, y hay quien con la mayor sangre fría consentirá que pasen sin correctivo los mordaces ataques que la prensa descreída dirige contra la Iglesia católica, á trueque de no tener al cabo del año 20 reales menos en su gaveta.

Que semejante proceder es censurable, no hay para que decirlo, y si fuera necesario demostrarlo no faltarian ciertamente razones convincentes. Basta ya de gemir, basta ya de llorar. Es preciso que, dando pruebas de verdadera y provechosa actividad, obremos todos los que estamos persuadidos de que las generaciones irremisiblemente se pierden, si no se cobijan bajo la sombra del frondosísimo árbol del catolicismo. Es necesario que trabajemos cada uno en su peculiar esfera y dentro los límites que le impone su propia condición, pero todos en la medida de nuestras fuerzas, con fé, con constancia y ardimiento. Debemos aspirar á que todos seamos españoles dignos y honrados y buenos cristianos. Para lograrlo tenemos que huir de la política y cerrar nuestros oídos á la vez apasionada de los partidos, que tantas disenciones y tan crueles rencores han engendrado en nuestra patria.

Con tan laudable aspiración, aunque dentro un círculo más reducido, me parece que ha salido EL CLAMOR DE GERONA, á juzgar por los dos artículos que he leído en sus columnas, y siendo así no puedo menos de saludar con júbilo su nacimiento. Por mi parte, correspondiendo á la invitación que VV. hacen, les ofrezco mi débil cooperación, valga lo que valiere, y aun me atrevo á esperar que plumas más competentes y autorizadas que la mía les ayuden y presten todo su leal apoyo.

Gerona 17 Abril de 1877.

Cayo Tiburcio.

Leemos en *El Cardener* de Manresa, correspondiente al día 22:

«Dice la *Correspondencia de España* que el cura que robó al obispo de Mondoñedo ha sido detenido por los agentes de orden público, en la estación del ferro-carril del Norte.

Dicho sacerdote, que se encuentra ya en poder de los tribunales, se llama Crespo.»

¡Y luego se dirá que los ministros del Señor no acatan el séptimo mandamiento!

¿Quién sabe si se conocen personalmente con el de las 25 onzas de marras?

En *La Correspondencia de España* correspondiente al día 20 de Abril hallamos lo siguiente:

Respecto al robo de efectos del obispo que fué de Mondoñedo, denunciado últimamente por la prensa, podemos asegurar, con exactísimos informes, que el digno sacerdote á quien se inculpó este delito, ha resultado inocente, despues de las indagaciones judiciales proyectadas.

Veremos si *El Cardener*, que tan listo se ha mostrado en dar á conocer la noticia á sus lectores, la desmiente desde luego, dando una muestra de su imparcialidad y buena fé. De no hacerlo así convendría sobremanera, que las víctimas de las calumnias sistemáticas del *Cardener* y otros periódicos por el estilo, adoptasen la conducta observada recientemente por la religiosa de Saint Leger, la cual acusada por diversos periódicos de haber quemado una niña, y cuya inocencia acaba de ser probada por los tribunales, va á entablar causa criminal contra las publicaciones calumniadoras.

Por lo visto no hay otro medio de poner la mordaza á tanto embustero y charlatan.

PEREGRINACIONES.

Nuestro Ilmo. Prelado ha recibido una atenta comunicación de la Sociedad Primaria Romana para los intereses católicos en la cual se previene que estando próximo el Jubileo Episcopal de la Santidad de N. S. Padre Pio IX, y á fin de que los Peregrinos que con este motivo vayan á Roma tengan hospedaje esmerado, cómodo y económico; se ha concertado con los dueños de la fonda de la Minerva una tarifa con tres categorías distintas para que puedan adaptarse á ella todas las clases de personas que tomen parte en la Peregrinación. Los católicos de la diócesis de Gerona, que vayan á Roma y deseen tener preparado hospedaje el día de su llegada á la ciu-

dad eterna, pueden avisar antes del día 15 de Mayo próximo á la Junta diocesana, la cual les facilitará la Tarifa indicada para que á su vista escojan la categoría que mejor les parezca.

La misma Sociedad participa que creyendo de utilidad suma establecer un Centro en el cual los católicos puedan reunirse, conocerse, estrechar sus relaciones y tratar todos cuantos asuntos relacion digan con su viaje, se han preparado los salones de la casa núm. 34, piso 2.º en la Plaza de San Luis de los Franceses.

El representante de la Sociedad Primaria Romana encargado de mantener la correspondencia y relaciones con las Asociaciones católicas de España es el Sr. D. Estanislao Sevilla y Villar, Abogado, que vive *Via de' Baulari Monti*, núm. 18.

—En la notable alocucion que acaba de publicar la Junta diocesana de Barcelona va continuada una comunicacion en la que se detallan las condiciones con que se fletará un vapor desde el puerto de Barcelona al de Civitavechia, que son como sigue:

100 pasajes de 1.ª.....	46 duros 12 rs.
100 id. 2.ª.....	34 » 12 »
500 id. 3.ª.....	17 »

Ida y vuelta, y permanencia en Roma de diez y ocho dias.

Va comprendido en este precio la manutencion á bordo y el valor del ferro-carril de Civitavechia á Roma y vice-versa

—Nuestro queridísimo colega *El correo Valenciano* dice que la Junta diocesana de Valencia organiza activamente los trabajos que lleva consigo la Romería. La comision de transportes los tiene muy adelantados á fin de poder proporcionar á los peregrinos las mayores facilidades en el viaje. Las Asociaciones religiosas de Valencia y los pueblos todos de la diócesis han recibido con verdadero regocijo la noticia de la peregrinacion y son bastantes las personas que se preparan á tomar parte en ella.

—Varios músicos de Valencia y de algunos pueblos de la Diócesis están dispuestos á contribuir con sus donativos á la realizacion del iniciado proyecto de construir una lira de plata que llevará á la Exposicion del Vaticano la comision correspondiente.

—*La Propaganda católica* de Palencia dice que la Junta de aquella diócesis ha inaugurado ya la lista de los peregrinos, y que irán á Roma todos los que en la pasada Rome-

ría estuvieron indecisos, que fueron muchos, y otros que se han animado al ver el gozo inmenso de que todavía están poseidos los primeros romeros.

—Segun dicen de Salamanca, el artista de aquella ciudad, Sr. D. Ramon Santos, presentará en la próxima Exposicion del Vaticano un cáliz de filigrana y oro, que llamará la atencion.

—Los preparativos para la Romería al Santuario de Ntra. Sra. de los Angeles adelantan rápidamente, pudiéndose asegurar que será imponente el espectáculo que con este motivo ofrecerá la católica provincia de Gerona. Nuestro Ilmo. Prelado aprueba y bendice cordialmente esta piadosa peregrinacion y concede indulgencias á los que en ella tomen parte; previene, sin embargo, Su Ilma. que no se intente en nuestro obispado Romería alguna que no sea con quince dias de anticipacion, á lo menos, á la que hace á Roma el mundo católico, el 3 de Junio próximo.

Los sermones del Triduo que se celebrará en la parroquial Iglesia de S. Félix están á cargo del orador sagrado D. Francisco Martí Pbro. Misionero.

Sabemos que á mas de los pueblos del obispado se invitará á todas las congregaciones religiosas y cofradías de nuestra ciudad.

En el próximo número publicaremos el programa general de las funciones, que se celebrarán con motivo de esta peregrinacion.

—Dice *El Correo Catalan* que varias personas conocidas por sus ideas estrictamente católicas, acordaron impetrar de la Santa Sede, una bendicion acompañada de indulgencia plenaria, para los fieles que concurrieran á las peregrinaciones que tengan lugar en España. El venerable Pio IX ha tenido la dignacion de acceder á esta súplica por medio de un rescripto fechado el dia 16 del corriente Abril.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

de EL CLAMOR DE GERONA.

Barcelona 27 de Abril de 1877.

Sr. Director de EL CLAMOR DE GERONA.

Muy Sr. mio: acababa de echar mi anterior en el buzón, cuando vino á herir mis oídos una descompasada gritería, producida por cuarenta ó cincuenta voces de variados timbres; eran otros tantos individuos de todas edades, que anunciaban con toda la fuerza de sus pulmones: *¡La última hora!* Los incesantes rumores de una inminente guer-

ra que se cree estallará en breve en Oriente, me hizo sospechar, si aquella *última hora* con cuyo anuncio atronaban los vendedores de periódicos toda la extensión de la Rambla, contendría ya la noticia del principio de la lucha, y tentado estuve de adquirir una de aquellas hojas que se vendían á dos cuartos y se apresuraban á comprar los transeuntes: mas por fortuna uno de aquellos voceadores tuvo la oportuna idea de agregar al anuncio la frase con las noticias de Frascuelo. ¡Señores! estas cinco palabras obraron en mi ánimo una reacción penosa cual raras veces la experimentara. Fíjense los lectores del CLAMOR, que importancia tienen las noticias de Frascuelo, para ser necesaria la tirada de una hoja suelta á fin de que pueda enterarse de ellas el público lo mas pronto posible. Y vean, meditando un poco sobre este hecho, á que punto hemos llegado ya, arrastrados por el frivolismo tipo esencial de nuestra moderna sociedad.

Hay empero una clase que no es tan frívola: esta es la que se compone de los que ven escaparse de entre manos el enorme negocio que con las conciencias vienen haciendo en España de algunos años á esta parte. Los enemigos del Catolicismo se han decidido aquí á arrostrar el todo por el todo: ven que eso se va y han decidido echarlo todo á barato. Ya se vé: no hace mucho tiempo que los jefes de las sociedades bíblicas en España, desbolsaron una respetabilísima cantidad para montar una magnífica imprenta donde nada absolutamente falta; al abrigo de dichas sociedades están haciendo un buen negocio un gran número de personalidades, salidas algunas de ellas de ciertas clases á las cuales comprenden no les es ya posible volver á pertenecer, y no es natural soltar así como quiera la breva, cuando tan buena es de chupar y tanto ha venido dando. Uno de sus nuevos medios de lucha es el del miedo: no hace muchos dias presentose en son de amenaza una turba ante las puertas de un templo de donde habian dicho los periódicos clerófobos que habia de salir un peregrino: menos dias hace aún que un respetable é ilustrado sacerdote se vió precisado por idénticos motivos á suspender un sermón que debia predicar. Largo seria enumerar la série de coacciones á que se entregan esos señores: pero no es preciso darles tanta importancia: ya sabemos todos, por lo que estamos viendo acontecer en todos los países de Europa, los salvajismos de que es capaz nuestro comun enemigo, cuanto mas en vísperas conoce que está de ver por tierra sus inícuas obras.

El sábado salió del vecino pueblo de Sans una peregrinación á Monserrat: componíase de 580 individuos dirigidos por el virtuoso Sr. ecónomo de dicha población D. Vicente Valls. En los diarios de esta capital habrá V. leído ya los detalles de la romería, limitándome yo á hacer notar que el pueblo de Sans, nos ha dado ya dos notables ejemplos de valor y de catolicismo en breve espacio de tiempo, mas de apreciar cuanto la generalidad de las fami-

lias que allí residen pertenece á esa clase que tanto se ha tratado de malear, harto sabemos todos á que fin. Es probable que esta romería fuera la que hizo salir de sus casillas á *La Imprenta*, que en un virulento artículo, tan destemplado como la mayor parte de los que aparecen en las páginas del diario clerófobo de la Plaza Real, escita las iras de sus correligionarios para que cesen ya las contemplaciones y se trate por todos los medios de dar al traste con tantas protestas, y tantas peregrinaciones y demás *escesos* á que se lanzan los *ultramontanos*. Adviertan los lectores de EL CLAMOR que no he copiado ni una sola palabra del articulejo á que me refiero, porque temo manchar hasta el papel reproduciendo sus frases.

Probablemente les habrá anunciado ya el telégrafo que han sonado los primeros tiros en Oriente. Esta noticia que es de tantísima trascendencia, esta noticia que viene á ser como el encabezamiento de la obra cuyas páginas todas han de ir escritas con sangre, esta noticia, digo, no ha merecido los honores de una *última hora*. ¡Qué doloroso contraste!

F. L. O.

Seccion local.

El domingo último por la tarde hubo un escándalo mayúsculo, segun se nos ha dicho, en las calles de Sacsimort y del Lobo por cuestiones de *amor libre*. Los promovedores fueron al parecer algunos individuos del cuerpo de artillería de plaza, y las causantes *ciertas vecinas* de aquellos barrios, teatro de frecuentes y desagradables escenas en ofensa de la moral y del orden público. El escándalo fué de los mas notables que allí han tenido lugar, pues no solo fué necesaria la intervencion de los individuos de la policía, que por lo visto no salió ni respetada ni triunfante, si que hubo de tomar cartas en el asunto fuerza armada de la guarnicion por orden del Sr. Gobernador militar de la plaza.

Dejando de hacer por nuestra parte los comentarios á que se presta un hecho de tal naturaleza para no incurrir en responsabilidades de cierto género, nos atrevemos á rogar á la superior autoridad civil de la provincia, disponga lo conveniente por los medios que estén á su alcance, para que no se reproduzcan espectáculos de la índole del que nos ocupa, y si fuera posible en obsequio de aquellos vecinos, trasladar á otro punto mas retirado de la población aquellos establecimientos de *tolerancia*, cuya desaparicion deseáramos de todas veras.

—En otro lugar de este número publicamos el favorecido con el regalo del reloj y leontina de oro con que el dueño del *Gran Café Peninsular*

obsequió á sus concurrentes el dia del segundo aniversario de la apertura de este establecimiento.

Parece que el favorecido es un sugeto que estuvo de paso uno de estos dias.

—El dia 24 de los corrientes falleció en el pueblo de San Gervasio, provincia de Barcelona, á cuyo punto se habia trasladado hace ya algunos meses para reparar la penosa dolencia que ha puesto fin á sus dias, nuestro paisano D. Fernando Garcia, profesor de la Escuela de Dibujo de esta capital. Dios le haya perdonado.

—Llamamos la atencion del Sr. Alcalde sobre el abuso que con perjuicio del público están cometiendo en nuestros mercados algunos acaparadores que desde las primeras horas se dedican á sus negocios, y para quienes deben ser, por lo visto, letra muerta las disposiciones dictadas en varias épocas sobre la materia. Para ciertas gentes deben usarse *argumentos positivos*, si se quiere meterles en cintura.

—Se ha anunciado la vacante de la plaza de Secretario de la Exma. Diputacion provincial, dotada con el haber de 4000 pesetas anuales.

—Segun el último número del *Boletín Oficial Eclesiástico* de este Obispado, los donativos recogidos hasta la fecha en favor de Su Santidad con motivo de la próxima romería y exposicion del Vaticano, ascienden á la cantidad de 4780 pesetas.

—Hemos tenido ocasion de admirar la Ballesta de oro que nuestra Exma. Diputacion provincial, tiene ofrecida al Consistorio de los Juegos Florales de Barcelona del corriente año, para ser adjudicada como premio á la mejor Oda á D. Dalmacio de Creixell, con motivo de la parte que tomó en la batalla de las Navas de Tolosa. El trabajo del señor Desoy (D. Antonio) es digno de la reputacion de que goza su establecimiento, y en nada desdice del mérito y buen gusto que tiene acreditados en otros trabajos del mismo género.

—Se nos ha asegurado que de hoy á mañana deben recibirse en esta ciudad los materiales del puente de hierro que ha de tenderse sobre el Oñar en sustitucion del conocido por *palancas vermellas*, cuyo montaje se cree poder verificarse dentro la primera quincena del próximo mes de Mayo. Celebraremos que sea cierta la noticia, pues aquella obra hace sentir notablemente su falta con tanto mayor motivo en cuanto debe actualmente hacerse un rodeo para acudir al edificio pescaderías desde la principal parte de la poblacion.

—El lunes último, segun se habia anunciado, la Asociacion literaria de esta capital celebró la primera de las reuniones literarias que se ha propuesto celebrar periódicamente, en los salones del Centro industrial y mercantil de la provincia, en conmemoracion aquella de la muerte del inmortal príncipe de los ingenios, y en justo recuerdo á la fecha en que se llevó á cabo la fundacion de la misma sociedad. Leyeron trabajos en prosa y verso los señores D. Sebastian Obradors, D. José Pe-

llicer, D. Arturo Vinardell, D. José Ametller. Don Joaquín Botet, D. Juan Bautista Ferrer y D. Narciso Viñas. La concurrencia fué bastante escasa, sin duda por efecto del mal tiempo y por celebrarse en el Teatro una funcion alusiva al mismo objeto. Es de esperar que las sucesivas veladas sean mas concurridas, sobre todo si á la parte literaria se agregan algunas piezas musicales.

—Han visitado nuestra redaccion *El Correo Valenciano*, *El Amigo de Cartagena*, *El Cardener de Manresa*, *La Crónica de Leon*, *El Semanario de Manresa*, *La Propaganda Católica* de Palencia, *El Eco del Tormes* de Salamanca, *La Fé*, de Madrid y *La Familia Cristiana* de Barcelona.

Agradecemos á nuestros colegas la visita, que les pagará religiosamente EL CLAMOR, y deseamos á todos larga vida y mucha prosperidad.

—Hemos visto con mucha satisfaccion un precioso pupitre bordado de oro sobre papel Bristol, trabajo que algunas Señoritas de esta capital regalan á Su Santidad con motivo de la próxima Exposicion del Vaticano. La labor es exquisita y es una prueba no solo del buen gusto de las Señoritas á quienes se debe, si que mayormente de su acendrado cariño hácia nuestro anciano Padre.

—A pesar de nuestras reclamaciones en nombre del público, continúan como antes los rimeros de maderas junto á San Pedro de Galligans, con el ítem mas de los residuos de cierta tenería contigua que producen náuseas al transeunte, si no estamos mal informados, propiedad de un individuo que lo es del Municipio. Esperamos que en gracia al buen ejemplo, desaparecerán aquellos lo mas antes posible.

—Junto á la puerta de Figuerola se ha instalado un Gimnasio al aire libre con el objeto de esplotar á los chiquillos los cuartejos. No negaremos al industrial el derecho que le asiste, pero nos toca indicar á la Autoridad local, con cuyo permiso suponemos se ha montado el dicho establecimiento, que ni es muy decorosa ni conveniente aquella escuela en semejante punto, ya por que los admiradores de los gimnastas menudos pueden obstruir la vía pública, ya tambien por las pocas condiciones de seguridad que parece ofrecen los aparatos que hemos visto funcionar.

Crónica general.

Segun *La Crónica de Leon* el Ilmo. Sr. Obispo de aquella diócesis ha hecho el importante donativo de 48,000 rs. al Hospicio, Hospital y demás establecimientos benéficos de aquella provincia; todo producto de las 475 partes que del indulto cuadregesimal se destina á esta clase de obras.

Bueno es que lo sepan los que hacen mofa de la Bula de la Santa Cruzada.

—Dicen de Madrid que La Academia Española asistió en cuerpo á la Misa de *Requiem* en sufragio de los cultivadores difuntos de las letras pátrias, que se celebró el lunes 23 de Abril, aniversario de la muerte de Miguel de Cervantes Saavedra, en la iglesia de Religiosas Trinitarias de la córte, donde reposan las cenizas de aquel preclaro escritor.

Ofició el Rdo. P. Fidel Fita, y una numerosa y distinguida concurrencia ha asistido á rendir piadoso tributo de admiracion y respeto á los que honraron á España con sus obras.

—Los periódicos de Lion anuncian la muerte de Victor Lixte, decano de los francmasones, que tenia cien años. Fundó una lógia en aquella ciudad, y pertenecia desde 1804 á la secta. Al fin murió como buen cristiano, con todos los Sacramentos, y se le pudo dar, por consiguiente, sepultura eclesiástica.

—El Patriarca de los caldeos, cuya conducta cismática fué tan enérgicamente condenada por Su Santidad en las Letras apostólicas que ha publicado toda la prensa católica, ha enviado al Santo Padre el acta de su mas absoluta sumision.

—Copiamos de *La Propaganda Católica* de Palencia:

Segun ha anunciado el *Times* en un telégrama de Roma, no solo los gobiernos católicos, sino todos aquellos ante los cuales tiene representacion la Santa Sede, han asegurado á los Nuncios Pontificios que abrirán comunicaciones con el gobierno italiano para asegurar la libertad y la independencia del Papa.

Los representantes acreditados cerca de la Santa Sede han recibido, segun dice el mismo periódico, órden de permanecer en Roma aún durante el verano, en vista de la situacion de la Santa Sede. La peregrinacion universal llena de consuelo á los amantes del Pontificado, pues en Roma se la considera como una gran manifestacion de afecto al atribulado Pontífice, y de deseo de que cesen las violencias que sufre la Iglesia y recobre el Pontífice la libertad necesaria para regirla.

Noticias varias.

En Cardiff acaba de acontecer una catástrofe en las minas de carbon de Troedyrhvy. Una gran masa de aguas ha inundado las galerías y sorprendido á los mineros. Catorce de estos han perecido ahogados por imposibilidad de salvacion. Trabájase para socorrer á los restantes, incomunicados y expuestos á toda clase de privaciones.

—A medio dia del 24 ha salido de Cartagena con rumbo á Málaga, el Gran Visir Midhat-Bajá, despues de haber visitado los establecimientos públicos de aquella ciudad, acompañado de D. José María Pelegrin, cónsul de Turquía.

—Dice *La Correspondencia de España*: parece

que se han ofrecido por un cuadro de Fortuny, creemos que es el que representa *La Batalla de Vad-Ras*, cien mil reales.

—Dice un periódico que en los próximos presupuestos desaparece el impuesto del sello de ventas, y en su lugar se grava la contribucion industrial con un 8 ó 10 por 100. Dice igualmente que el Ministro de Hacienda se propone aumentar hasta un real el franqueo de las cartas en el interior de España desde el 1.º de junio próximo venidero.

—Segun *La Correspondencia* el lunes 30 se inaugurará la esposicion Vinícola española. Los trabajos exteriores como los de instalaciones tocan á su fin.

Cuantas personas han visitado el citado edificio de la esposicion, salen agradablemente impresionadas al ver allí, puesta en evidencia, una de las principales riquezas de nuestro país.

—Anúnciase la muerte de la viuda del célebre O'Connell.

—Ha muerto el Cardenal Vannicelli-Casoni, Arzobispo de Ferrara y Gefe de la Dataría Apostólica, en la avanzada edad de 76 años.

—Se ha fijado el dia 13 de Junio para la recepcion de los peregrinos españoles.

Seccion mercantil.

Mercado de Gerona del dia 28 de Abril de 1877.

	Pesetas.	Cènts.	
Trigo.	23	75	
Mezcladizo.	21	25	
Cebada.	42	75	
Maiz.	47	50	
Judías.	40	»	
El hectólitro.....	Habas.	47	50
	Mijo.	47	50
	Fayol.	46	25
	Avena	42	50
	Arvejas.	47	75
	Centeno.	48	75
El kilógramo.....	Garbanzos.	0	64
	Arroz.	0	52
El litro.....	—Aceite.	4	43

BOLETIN PIADOSO.

Se ha dado principio en la Iglesia de S. Félix á los ejercicios del mes de Mayo. Todos los dias festivos habrá sermon predicando varios oradores.

Santos de la semana.—Hoy domingo 29, *S. Pedro mártir*; lunes 30, *Santa Catalina de Sena*; martes 1, *San Felipe*; miércoles 2, *San Celestino*; jueves 3, *La Invencion de la Santa Cruz*; viernes 4, *Santa Mónica*; sábado 5, *La Conversion de san Agustin y S. Pio V papa*.

CUARENTA HORAS.—*Iglesia de las Bernardas*

Imprenta á cargo de Pedro Vert y Simon Pujol, calle de San José, núm. 8.

SECCION DE ANUNCIOS.

DEPÓSITO DE MÁQUINAS PARA COSER

DE LA CASA MANUFACTURERA

DE

MIGUEL ESCUDER.

PREMIADAS CON DIPLOMAS DE PROGRESO.

VENTA Á PLAZOS.

GARANTIA INTERMINABLE.

CONDICIONES DE VENTA ESPECIALES.

14 reales semanales!

Sin aumento alguno en los precios.—10 por 100 de rebaja al contado.

Enseñanza gratis á domicilio.

Hilos de lino, algodón, sedas, agujas, engrasaderas y aceite para las mencionadas máquinas, así como cepillos, lanzaderas, muelles y todo lo concerniente á las mismas á precios cómodos.

También se recomponen de todas clases, aunque sean extranjeras, en GERONA, CALLE DE LAS BALLESTERIAS, NÚM. 35.

LICORES

EXTRANGEROS Y DEL PAÍS,
VINOS GENEROSOS DE TODAS CLASES

Precios cómodos.

Se hallan de venta en la
fábrica de Gaseosas de JUAN
LAVERNY, plazuela del Tea-
tro. (Gerona.)

2

PIANO PARA VENDER,

vertical, de siete octavas, casi nuevo y á precio módico.

Constitucion 13, 2.º

PARA ALQUILAR.

Hay un primer piso, en un punto muy céntrico de esta ciudad, con agua de pié.—Darán razon en la Redaccion de este periódico.

4

El Núm. 5,323,

ha sido agraciado con el regalo del magnífico Reloj y leontina de oro que el dueño del Gran Café Peninsular ofreció á sus dignos concurrentes con motivo del segundo aniversario de su apertura.